



I - Jugendamt / Jugendzentrum

### **Umstrukturierung einer Gruppe im städtischen Kindergarten Dohrgauler Spatzen**

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Datum</b>	<b>Beschlussqualität</b>
Jugendhilfeausschuss	Ö	03.05.2007	Entscheidung

#### **Beschlussentwurf:**

Der Jugendhilfeausschuss stimmt der Umstrukturierung einer Regelgruppe im städtischen Kindergarten Dohrgauler Spatzen in eine Gruppe „15+5“ zu.

#### **Finanzielle Auswirkungen:**

Keine.

#### **Begründung:**

Im Rahmen des Ausbaus von Kindergartenplätzen für Unter 3-Jährige hat das Jugendamt Wipperfürth beim Landschaftsverband Rheinland (LVR) einen Antrag auf Umstrukturierung einer Regelgruppe in eine sogenannte „15+5 Gruppe“ im städtischen Kindergarten „Dohrgauler Spatzen“ gestellt. D.h. in dieser Gruppenform werden anstatt 25 Kinder im Alter von 3 Jahren bis zum Schuleintritt 15 Kindergartenkinder in diesem Alter und 5 Kinder zwischen 2 und 3 Jahren betreut. Personelle Voraussetzung sind 2 Fachkräfte. (In einer Regelgruppe mit Kinder von 3 bis zum Schuleintritt ist die personell Voraussetzung: 1 Fachkraft, 1 Ergänzungskraft, diese kann und ist auch in den meisten Fällen eine ausgebildete Erzieherin, also eine Fachkraft, wird aber wie eine Ergänzungskraft bezahlt.)

Im Falle einer „15+5 Gruppe“ wird die zweite Fachkraft auch wie eine Fachkraft bezahlt. Da auch bei dieser Umstrukturierung die Kostenneutralität für das Land gewahrt bleiben muss, gibt es an dieser Stelle meist Probleme. Im städtischen Kindergarten Dohrgaul ist es aber aus Gründen der langen Betriebszugehörigkeit so, dass schon zwei „Ergänzungskräfte“ wie Fachkräfte bezahlt werden, so dass im Falle der Umstrukturierung keine zusätzlichen Personalkosten entstehen. Für das Kindergartenjahr 2007/08 soll aber erst einmal eine Gruppe umstrukturiert werden, da dadurch auch 10 Regelplätze wegfallen. Die Anmeldezahlen zeigen aber, dass auf diese Plätze verzichtet werden kann.

Der Kindergartenrat hat sich einstimmig für die Umstrukturierung der Kindergartengruppe in Dohrgaul ausgesprochen.

Es liegen dem Kindergarten „Dohrgauler Spatzen“ bereits fünf Anmeldungen für Kinder im Alter von 2 bis 3 Jahren vor. Die Genehmigung zur Änderung der Betriebserlaubnis steht noch aus. Auf Nachfrage bei der zuständigen Sachbearbeiterin des LVR, Frau Schweitzer, wird die Genehmigung erfolgen können.